



1月24日にはSPH特別講演会と成果発表会がありました。八商のいろんな生徒たちが様々な取組をしていることがわかりましたね。講演会でも「誰かのために」仕事をして社会に貢献する大切さがわかったと思います。ここで聞いたことを自分の経験としてこれから役立ててください。

SPH 講演会・成果発表会

1月24日(金) 1～3限 近江八幡文化会館



SPH最終年度の成果発表会がありました。文科省や教育委員会・他府県の方々、OBの皆さんがいらっしゃる中、他の学校ではできない取組を堂々と報告してくれました。取組に参加してなかった人も、話を聞くことでいろいろな経験を共有できたかと思います。また、講演会ではCSRや「世間よし」の話があり、探究の授業で学んだ近江商人の「心」を確認しました。商人として大切にしなければいけないことは人としても大切なのですね。

<生徒の感想から>

「講演会の話聞いて、自分の利益ばかりを考えるのではなく、世間のことを考えないといけないと思いました。自分の利益ばかり追求してしまうと、相手には気持ちよく商いを行ってもらえないと思います。買い手にも世間にも良い商いをしたと思ってもらえるように、常に相手のことを考えて行動すべきだと思いました。」

「周りの人を幸せにすることで、結果的に自分が幸せになれると話しておられました。そのことがとても重要だと理解しているので実行していけるとよいです。自分の夢を信じて、自分の行動に自信と責任をもって、八商で学んだことを活かしていきたいです。」

1年生販売実習

12月4日(水)～5日(木) 近江八幡市内

2日間にわたり学校周辺の地域で、1年生全員による販売実習をしました。千葉や長野から仕入れた6種類12商品を番重に乗せて1軒1軒お家を回り商品説明をしました。初めての販売実習で最初はとても緊張した様子でしたが、すぐに慣れて声掛けができるようになっていました。2時間程度の実習でしたが、多くの班で完売できました。実習を通して販売マナーや積極的に取り組む姿勢が身についたようです。

<生徒の感想から>

「この実習で学んだことは、商品を売るときには、買い手の状況を考え、想像してから売りに行くことが大切だということを知ることができました。僕の班は最初これができていなかったから、売れなかったのだとわかりました。この反省を将来に活かしたいと思います。」

「販売実習をする前は、商品が売れるか不安が大きかったけど、お客様が商品を買ってくださった時は、とてもうれしかったです。販売実習を通して、自分から考動(考えて行動)しようという力が高まったと思います。」



海外インターンシップ・海外販売実習

12月24日(火)～28(土)

ベトナム社会主義共和国・ホーチミンシティ



冬休みに入ってすぐに海外インターンシップと海外販売実習が行われました。今年はこちらもベトナムのホーチミンで実習をすることとなり、両方の実習を合わせて2年生5名が参加しました。言葉も通じないし、文化も違う国でお客様にアンケートをしたり、商品の説明をしたりすることはとても難しかったようですが、「心を通わすコミュニケーション」で通じ合うことができました。また、現地の企業を訪問し、日本とは違う習慣の中で仕事をする大変さや面白さも知ることができました。必要なのは「英語」。でも、「働きたい」という気持ちこそが最も大切と学びました。

<生徒の感想から>

「現地の方に無視されて落ち込んだこともあったが、優しく接して下さる方の方が多く、それが励みになり、最後まで取り組むことができた。待っているだけでは始まらない、語学力があってもただ話せるだけで、コミュニケーションにはならない。コミュニケーションがとれるかどうかは自らが積極的になれるかどうかだと実感した。」

「声掛けしてもスルーされることが多く、時間の経過とともにその環境が当たり前のように感じられるようになった。その結果、積極的に声掛けをできるようになり、数回だが英語でやり取りができた。しかし、事前に言葉を考えていても実際に会話を始めると理解できないことが多くあり、身振り手振りでコミュニケーションを図った。」



1年生国内インターンシップ

<<予告>>

2月10日(月)～14(金) 滋賀県内各事業所

10日から1週間の間、1年生はインターンシップに行きます。自分の進路を考えるきっかけにするだけでなく、その職場で働く人たちの様々な考え方に触れることで、自分の考え方や価値観を広げてください。仕事の中で「三方よし」やCSRが活かされているか探してみてください。インフルエンザ等が流行る時期ですので、健康には十分留意して1週間働きましょう！

★報告★

3年生の八商マルシェ、1年生の販売実習、近江商人再生プロジェクトなどで出た利益の一部を、今年度水害被害のあった千葉県・長野市・栃木市に寄付をさせていただきました。少しでも復興に役立ち、「世間よし」につながることを望んでいます。